

Gemeinde Denkingen  
Landkreis Tuttlingen

Vorlage GR/2021/75  
**ELR-Schwerpunktregion VG Spaichingen**

Gemeinderat

29.06.2021

öffentlich

In der letzten Sitzung des Bürgermeisterausschusses der VG waren Vertreter des Regierungspräsidiums Freiburg und des Ministeriums für Ländlichen Raum (MLR) zugeschaltet. Es ging um das Thema ELR-Schwerpunktgemeinde. Die Gemeinde Dürbheim überlegt wohl intensiv, einen solchen Antrag zu stellen. Im Zuge der Vorgespräche sei seitens des RP jedoch darauf hingewiesen worden, dass maximal drei Gemeinden pro Landkreis gleichzeitig diese Eigenschaft erhalten könnten. Böttingen und Durchhausen sind dies aktuell, Seitingen-Oberflacht möchte es werden. Sowohl das MLR als auch das RP hatten daher eine „ELR-Schwerpunktregion“ als landesweites Modellprojekt ins Spiel gebracht. Das könnte so aussehen, dass jede Gemeinde der VG eine Konzeption entwickelt und die einzelnen Projekte in eine „Groß-Konzeption“ für die Antragstellung zusammengefasst werden.

Die Schwerpunkte der möglichen ELR-Projekte der Gemeinde Denkingen, sollen in den Bereichen liegen, die nicht durch die Gebietskulisse der Städtebaulichen Sanierung abgedeckt sind. Wir können uns hier die Quartiere vorstellen, die in den Anfangsjahren der Bundesrepublik entstanden sind wie Neulandstraße, Lehrstraße, Brühlstraße sowie Öschle. Die zum Teil kleinen Häuser können entsprechend vergrößert werden um zusätzlichen innerörtlichen Wohnraum zu schaffen weiter sind hier oft auch Sanierungsmaßnahmen und Wärmedämmungen erforderlich. Auch sollen durch die Kooperation in der Verwaltungsgemeinschaft Spaichingen interkommunale Projekte, wie zum Beispiel Tourismus, angestoßen werden.

Zunächst geht es jetzt um die Grundsatzentscheidung die jede Mitgliedsgemeinde einzeln treffen muss. Nur gemeinsam lässt sich dieses Modellvorhaben realisieren. Wir begrüßen dieses Modell ausdrücklich, weil wir uns hier auch positive Effekte für unsere Gemeinde wie auch für die VG insgesamt erhoffen. Realistisch gesehen wird ein Antrag frühestens im kommenden Jahr gestellt werden. Zuvor müsste sich die VG auf ein Büro einigen und natürlich in jeder Gemeinde Neuordnungskonzepte entwickeln.

**Beschlussvorschlag:**

Die Gemeinde Denkingen unterstützt die Bewerbung der VG Spaichingen als ELR-Schwerpunktregion und steht weiteren Absprachen offen gegenüber. Die Gemeindeverwaltung wird ermächtigt die dafür notwendigen Maßnahmen und Schritte in die Wege zu leiten.

Anlage/n

- keine -

Wuhrer  
Bürgermeister